

# VANGUARDIA

## Inician obras del Sistema del Drenaje Pluvial “La Tórtola” en Saltillo

Fuente: Édgar González  
10 enero 2013

Con esto se da el primer paso para la construcción del Segundo Piso del Complejo Vial LEA-Abasolo-Lafragua



Foto: Vanguardia/Édgar González

Saltillo, Coahuila. Con el compromiso de mantener vigilancia, vialidades fluidas y terminar en 10 meses, inició esta mañana la obra del Sistema del Drenaje Pluvial “La Tórtola”, la cual será complementaria al Segundo Piso del Complejo Vial LEA-Abasolo-Lafragua

El gobernador Rubén Moreira, el alcalde Jericó Abrams, así como los secretarios de Infraestructura, Francisco Saracho y de Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento Territorial, Gerardo Garza, estuvieron en el inicio de la canalización de los escurrimientos en el sector norte de Saltillo.

La obra de drenaje tiene una inversión de 80 millones de pesos, la llevará a cabo la empresa Coconsa, durará 10 meses, pero se hará por tramos de 300 y 200 metros por la calle Abasolo para interferir lo menos posible en la vialidad.

Francisco Saracho dijo que se colocó señalización en el sector sobre las rutas alternas, pero que de cualquier manera habrá paso por un carril de la calle Abasolo para los comercios, habitantes de la zona y escuelas que están en esta área.

La obra consiste en la introducción de tubos de 2.44 metros de diámetro para canalizar el agua de lluvia y recopilarla en un tramo de dos kilómetros desde el periférico Luis Echeverría hasta el arroyo.

### Entrevista a Rubén Moreira (Agencias)

**La primera de una serie de obras para este 2013, la primera de varias.**

Sí, ésta es una obra que arrancamos ahora y que forma parte de un segundo piso que vamos a hacer acá en el Distribuidor Luis Echeverría Álvarez; y que la obra hidráulica que ustedes ven aquí pues le da certeza y garantía al Distribuidor vial.

**Gobernador, sobre el hecho de la reforma educativa, pues por ahí se dieron algunas suspensiones de clases; que bueno, en apariencia pues todo estaba programado pero, ¿cuál es su opinión?**

A ver, el tema que nosotros tenemos aquí en Coahuila es que los maestros van a ser una serie de reuniones para informar sobre los alcances de la reforma, pero que no se disminuye el tiempo de los muchachos en las escuelas, ni si quitan los contenidos.

**Entonces, digamos que damos espacio a las organizaciones sindicales para que cumplan con su deber; y los muchachos no van a ser lesionados de ninguna manera.**

Tenemos un magisterio respetuoso, porque además entablaron pláticas con la Secretaría de Educación Pública, y tan respetuoso es, que los tiempos se cubrirán y se cubrirán los contenidos, como debe de ser.

**¿El Congreso del Estado hizo lo correcto en aprobar la reforma aquí a nivel Coahuila?**

Pues creo que tendrían que preguntárselo al Congreso.

Yo creo que es una buena reforma. Yo creo que siendo ellos los representantes y habiendo salido por unanimidad, con dos abstenciones, pero eso implica unanimidad, pues presenta para todos nosotros la certeza de que esa una reforma respaldada.

Yo considero que es una gran reforma, la reforma educativa, y que es algo que durante décadas se venía hablando y que hoy se concretó con el acuerdo de todos los partidos políticos y sin el rechazo de ninguno.

**¿Cuáles son los beneficios de esta reforma, desde su punto de vista?**

Mejora la competitividad. Creo que esa es la parte fundamental. Y creo que ese impulso es el que requerimos, porque teniendo la infraestructura, la capacidad que tenemos, la tradición educativa, teniendo eso, bueno pues con mayor competitividad van a mejorar muchas cosas.

**Los padres de familia también deberían de conocer esta reforma, Gobernador.**

Bueno pues está al alcance de todos ellos. Se ha discutido bastante, y que en todo caso pues dispondremos que quien tenga una inquietud pues se acerque a nosotros.

**Gobernador, la reforma va a encaminada a mejorar la calidad y el aprovechamiento. No va en contra de los sindicatos.**

No, y eso yo creo que lo entienden así. Insisto, no hubo votos en contra en el Congreso del Estado. Hubo abstenciones, y además legítimas, bien demuestra la independencia de criterio de cada uno de los diputados.

Pero también es cierto que ha sido aplaudida por este país, esta reforma, y que viene a llenar satisfactoriamente una inquietud que tenemos todos. Va a ser un tema de competitividad, el que nos va a ayudar a todos.

En el (...) se habla de avanzar hacia las escuelas de tiempo completo, y la eliminación de comida chatarra en las escuelas.

Déjeme les digo que muy pronto tendremos un evento; si mal no recuerdo, casi duplicamos en este año que terminó, en el año 2012, el número de escuelas de tiempo completo aquí en Coahuila. Entonces el país lo está requiriendo. Creemos que cuatro horas y media son suficientes.

Pero también es una cuestión presupuestal avanzar a una jornada de tiempo completo, y es un propósito del Presidente de la República. Fue un compromiso de campaña de tu servidor y de muchos, cuando fuimos diputados.

Hoy en Coahuila, si mal no recuerdo, casi duplicamos el número de escuelas de tiempo completo.

**Gobernador, el domingo ya parten a Detroit, al Auto Show, ¿con qué expectativas van?**

Es una feria de promoción de vehículos. Nosotros somos el mayor productor de vehículos del país; y nosotros tenemos cuatro ejes que hemos estado trabajando, que son: más desarrollo económico, que se traduce en más empleos; más desarrollo social, que se traduce en bienestar; una línea donde hablemos de derechos humanos, que se traduce en respeto, en inclusión, en pluralidad, en que vivamos en una sociedad más sana; y la otra, es mayor transparencia y una mejor administración.

En ese primer rubro, nosotros, Coahuila, somos un gigante que todos los días tiene que buscar empleos para sus muchachos que están en las universidades, en las escuelas tecnológicas; y es una tarea que no se puede evadir, entonces hay que hacerlo, promover a Coahuila, que además tiene muchísimas cosas buenas.

Y eso lo demuestra el hecho de que hubo 38 mil empleos el año pasado, que son 38 mil respaldos a nuestro estado.

**Estará junto a las firmas automotrices más importantes, y también de proveedores.**

Sí. Mire, ahora con la FIAT, que en febrero se va a abrir, más tardar en el mes de marzo, pues ya tenemos algunas empresas que son proveedoras de la misma.

Y estos empleos de la FIAT y todos estos, no han contado dentro de los que nosotros señalamos el año pasado. Entonces este año vamos a crecer todavía más en empleo.

### **Gobernador, del evento de ayer en la ciudad de México.**

¿El de víctimas? Bueno, estamos muy agradecidos con el Presidente, que nos haya invitado. Fuimos también como representante de los gobernadores. Yo presido la Coordinación de Derechos Humanos de la Conferencia Nacional de Gobernadores.

Y la Ley de Víctima fue uno de esos compromisos que hizo el señor Presidente y que hemos visto como los va cumpliendo, pues ahora sí que día a día, y que eso le ha generado una gran simpatía y una gran confianza de todas las y los mexicanos.

Y me dio gusto después dialogar –esto no se hizo público-, pero tuvimos una reunión con la Subsecretaria Elia Limón, de Derechos Humanos, donde tratamos temas de desaparecidos, temas de derechos humanos.

Que es una gran magnitud el tema de los derechos humanos, desde la protección del medio ambiente, que es un tema de derechos humanos; hasta tema de los cuerpos de policías, que los vamos a meter de nueva cuenta a una dinámica de formación. Entonces fue un buen compromiso.

Nosotros muy pronto presentaremos la Ley Estatal de Atención a Víctimas de Delito.

### **¿Algunos puntos, Gobernador, de esta Ley?**

Los vimos ayer y fueron (...) por el señor Presidente de la República, y ahorita les digo algunos.

Es, atender a las víctimas, darles derechos a las víctimas, hacernos todos corresponsables de que ellas superen el trauma, facilitarles todo tipo de mecanismos para que su vida continúe lo más normalmente posible, y procurarles justicia.

### **¿Qué contendrá la Ley que va a presentar?**

Lo mismo acá, pero para que se aplique en el estado. Yo le he pedido al Consejero Jurídico que en el caso de ésta, hagamos una consulta pública y que invitemos a las asociaciones de derechos humanos, que creo que tienen una gran pericia en eso, y a los centros de Derechos Humanos, como el Fray Juan Larios, y a la Comisión Estatal, para que juntos hagamos esa Ley, que no salga del Ejecutivo.

### **¿Va a similar a la Ley de Extinción de Dominio, de construir un fondo con los bienes incautados a los delincuentes?**

Sí, digamos que de alguna manera, sí.

### **Señor, ¿tiene información sobre el estado de salud de don Eliseo Mendoza?**

Muy bueno. Hablé antes de ayer y ayer.

### **¿Está bien entonces?**

Muy bien, muy bien. Yo creo que en estos días se reincorpora. A sus actividades está reincorporado porque con él trate temas del inicio de año, con respeto a la autonomía obviamente, de la Legislatura, pero he hablado con él dos o tres veces.

Entonces no tiene ningún problema de salud. Fue a un chequeo, al cual debemos de ir todos. Fue a un chequeo médico y le detectaron ahí un problemilla y lo arreglaron. Pero yo he hablado dos o tres veces con él en estos días, y muchos diputados; y las reuniones que hemos tenido con los diputados ahora sí que son de mensaje con él, ahora mismo.

Entonces yo no dudo que para el lunes o martes, esté ya.

### **Gobernador, de los delegados. ¿Habrá nuevos delegados?**

Pues yo me supongo que sí, pero esa es una decisión que le corresponde a la Presidencia de la República, y esperemos los tiempos que ellos marquen.

## **Está creciendo el empleo y para este año la meta son 30 mil más. El Seguro Social...**

Surgen del cálculo de la necesidad que tenemos de empleo.

Ahora, el Seguro Social, vamos a seguir trabajando en la ampliación de camas censales; y vamos a tener que seguir trabajando en los programas de prevención.

## **El proyecto para el hospital, donde está el terreno ya en el Centro Metropolitano.**

Tenemos pronto una reunión con el nuevo director. Ya hablé con él al final del año, y vamos a ver cómo se desarrolla esa reunión, y vamos a ver cuáles son las perspectivas de ellos.

Vamos a ver. Hay regiones del estado que tenemos que plantearles, necesidades. Hay unas como Acuña, que son urgentísimas. Pero no anticipemos vísperas, vamos a ver eso.

## **¿Sigue en pie lo de la publicación de todos los trabajadores del Gobierno del Estado?**

La Nómina. El catálogo de empleados. Sí, sí, sigue.

## **Porque había faltado lo de la plataforma, ¿no?, que era lo que estaban...**

Sí, ya la tenemos. Se nos atravesó el viaje a Detroit, pero seguramente la semana siguiente después del viaje a Detroit, la siguiente semana la dedicaremos a tema de transparencia.

No solamente vamos a poner en la página de internet, eso, vamos a poner otras cosas que ya ustedes verán. Vamos a subir mucha información.

## **Gobernador, ya nos dieron a conocer la calificación que le da Standard & Poor's a Coahuila, triple BBB. Otros estados ya presentan fuertes...**

Creo que nosotros hicimos lo que nos correspondía, en el tiempo que nos correspondía. Que las medicinas a veces no son muy sabrosas; pero que los estados que han tomado medidas como nosotros y, -espero no ser muy presuntuoso-, los países que han tomado decisiones como nosotros, pues ahí van muy bien.

Hoy Coahuila no es tema en esto de las deudas. Hoy estaba viendo en la mañana una nota, en varios periódicos y en varias televisoras, y son otros los municipios, ninguno de Coahuila, y son otros los estados lo que traen dificultades.

Nosotros vamos en ascenso en la consolidación de nuestras finanzas, y así será por estos cinco años; y con los temas de transparencia que vamos a hacer, nosotros vamos a sellar para no tener ningún problema en el futuro.

## **¿Quiénes lo acompañan, señor, en este viaje a Detroit?**

Como siempre, algunos empresarios, obviamente nuestro amigo Antonio Gutiérrez; alguien de FOMEC, de La Laguna. Serán dos o tres días.

Luego ya no tenemos viajes planeados por el momento.

Ayer estuvimos con PRO MÉXICO, que es la agencia promotora de México en el mundo, con el licenciado De Lucas que es el director. Y vamos a utilizar mucho a la agencia promotora de México en el extranjero, que no lo habíamos hecho, para hacer contactos en el exterior con empresarios que quieran venir a nuestro país.